
 

Les Fontaines salées,  
un site archéologique majeur à la portée de tous 

 
Le site archéologique des Fontaines salées propose désormais une expérience de visite pour les publics en 
situation de handicap mental. Dans le cadre du projet « Massif Central pour tous » développé par l’association 
AcceSens, un livret de visite conçu selon les normes « Facile à Lire et à Comprendre » (FALC) permettra une 
découverte de l’ensemble archéologique. 

 

Une action particulièrement innovante en faveur du handicap 

Comprendre le patrimoine qui nous entoure, accéder à des contenus 
de visite en toute autonomie et partager ses découvertes : tels sont les 
sens de la démarche entreprise par ce projet. Fruit d’un partenariat 
étroit entre le site archéologique des Fontaines Salées et AcceSens, ce 
projet a consisté à mettre en place un support de médiation adapté 
aux personnes en situation de handicap mental.  Ainsi, les visiteurs 
pourront désormais découvrir les résultats des fouilles et les traits 
marquants des sociétés humaines qui ont œuvré ici du Néolithique à 
l’Antiquité, grâce à un livret « Facile à Lire et à Comprendre ». 
 

Idéal pour travailler la médiation vers le public déficient intellectuel 
ou en situation de handicap cognitif, cet outil respecte 53 règles 
précises afin de compenser les difficultés de compréhension, de 
concentration et de mémorisation. Écrire un document en FALC ne 
signifie pas écrire avec un langage enfantin. En effet, donner des 
informations sur un sujet technique est tout à fait possible : ce sujet 
sera vulgarisé et expliqué avec logique et mise en contexte. C’est 
un excellent moyen de rendre la culture accessible à tous ! 
   

Un territoire pilote en matière d’accessibilité 

Pour l’association AcceSens, spécialisée dans la mise en accessibilité des sites patrimoniaux, 
la réalisation de cette adaptation s’inscrit dans le cadre du projet « Massif Central pour 
tous ». Avec l’aide financière du FNADT et des Régions Bourgogne, Auvergne-Rhône-Alpes, 
Nouvelle Aquitaine et Occitanie, ce projet, qui a vu depuis 2009, l’adaptation de plus de 100 
sites touristiques, a pour objectif de faire du Massif Central un territoire pilote en matière 
d'accessibilité et une destination privilégiée pour les publics en situation de handicap. 

C’est dans le cadre de ce projet d’envergure que la Mairie de Saint-Père a souhaité s’inscrire dans une démarche 
volontariste d’accessibilité pour tous.  
 

Une application au service du Patrimoine pour tous 

Afin de permettre à tous les publics de partager leur découverte, AcceSens 
propose également l’application gratuite Handivisites. Grâce à elle, les 
utilisateurs pourront avoir accès à tous les outils adaptés disponibles pour 
découvrir le site des Fontaines Salées mais également de nombreux autres sites 
patrimoniaux dans toute la France. 
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